



# フレッシュイレブン よしき

いきいきとしたのしき



会長 秀島 義視

絆を深めて地域づくり

<第42号>  
令和6年10月25日  
発行責任者  
吉木校区コミュニティ  
運営協議会  
会長 秀島義視

令和6年度の定期総会を5月18日、中央公民館で開催し、新体制が次の通りスタートしました。

- ①校区コミュニティの認知度を向上させる
- ②11自治区間の積極的な交流・連帯に努める
- ③防災活動の充実を図る

が、今年度の主要な運営目標です。

笑顔あふれる、活力に満ちた地域（まち）と一緒に築こうではありませんか。どうぞよろしくお願い申しあげます。

## 運営協議会役員

会長 秀島 義視

副会長 有川 高一郎

副会長 御領園 久美子

会計 小山 芳直

事務局長 神谷 耕雄

事務局次長 宗岡 信之

監事 小山 芳直

監事 深田 章敬

監事 中野 直純

## 各部会役員

### 安全・安心部会

[部会長] 梶田 剛

[副部会長] 鳥谷 幹一

[副部会長] 原 伸明

### 環境部会

[部会長] 箕井 信秋

[副部会長] 城戸 俊一

[副部会長] 深田 真一

### 吉木校区 地域づくりの 基本理念

#### 1 安全・安心な地域にしよう

地域の資源を生かし

明るく豊かな活力ある  
まちづくりを目指そう

#### 2 吉木校区の快適な環境 を守ろう

### 環境部会

#### 3 健やかに暮らせる地域 にしよう

#### 4 校区の一体感を醸成し よう

### 健康・福祉部会

### コミュニケーション部会

[副部会長] 秋月 清美  
[部会長] 和田 敏子  
[副部会長] 廣渡 智章  
[副部会長] 有田 秀樹

[副部会長] 秋月 清美  
[部会長] 和田 敏子  
[副部会長] 廣渡 智章  
[副部会長] 有田 秀樹

## つながり広がる防犯の輪

安全・安心部会  
梶田 剛

皆様方のご協力により実施しています「青パト巡回」については、今年で16年目を迎えました。

青パート車によるパートナー  
ルは、運転免許をお持ちの方なら警察の主催する講習会に一度参加すれば、基本的に運転することができるのです。  
令和6年度の新規登録者は、次の方々です。

・山下 清彦（敬称略）  
・山中 史人  
・佐伯 清  
・花田 誠



## 防犯パトロール活動

目的に、毎週火曜日15時からと、土曜日は16時からの1時間半～2時間程度原則3名のチーム編成で校区内を巡回しています。

「青パト乗車協力者」の募集も幅広く行っています特に小学生のお子様を養育されているお父さんやお母さんの活動参加をお待ちしています。

「青バト乗車協力者」の募集も幅広く行っています  
特に小学生のお子様を養育されているお父さんやお母さんの活動参加をお待ち

- 平成9年6月から日本全国で警察と運用を開始した制度で、子どもが犯罪などの被害に遭つたり、遭いつた場合
- ・犯人又は不審者から逃れるための緊急避難所
- ・警察への通報場所
- として、学校の通学路を中心とした公園などに子どもが集まる場所

「子ども110番の家」活動を吉木小PTA・折尾警察と共同で実施しています。



## プレートの掲示活動

ちなみにも、岡垣交番管内の街頭犯罪発生件数の最近の傾向として、侵入盗や自転車盗がやや増加しているまです。部会では、青パートをはじめとして防犯活動の強化に努めて参ります。ご支援のほどよろしくお願い申し上げます。

子じもを守る」とが目的ですが、写真のフレームを掲示するだけでも、空き巣狙いや悪質な訪問販売の人に対する抑止力の手助けになると、全国的に評価されています。

ども周辺にある商店や民家に對して、協力を願いしてお  
り、校区内では9月末現在で112軒が「防犯施設」として機能しています。

## みんなで自然環境をマモル

環境部会 筒井 信秋



乳垂川を守り育てる活動

岡垣町に初夏を告げるホタル。環境部会では、校区の「環境保全のシンボル」としてホタルをいちづけ、ホタル祭りの実施や棲息場所である乳垂川（汐入川）のほか、吉木小学校のビオトープ（ホタル川）の清掃活動に取り組んでいます。

5月25日の19時30分から

高倉神社前広場を受付会場にして、ホタル観賞をメインとした第14回ホタル祭りを開催しました。

昨年は、500名近くの来場者があり、用意した400個の参加賞では不足しましたので、500個に増やし、駐車場も会場周辺に最大限確保するなど、準備態勢の強化を図りました。

当日は、明るいうちから多くの方々がお越しになり、予想を超えて約600の名もの参加がありました。暗闇

が迫り、幻想的なホタルの発光が見られるようになると、会場の各所から一斉に歓声が上がります。

高倉区では、ホタルに影

岡垣町は町の面積52%が森林です。北部は響灘に面し、12kmもの三里松原が美しい海岸線を形成しています。この三里松原防風林



三里松原の保全・保護活動

響を及ぼすLEDの防犯灯を数台所消します。この暗がりの場所では、数多くの飛翔を楽しむことができます。また、吉木校区コミュニティをはじめとして、自治区や企業・団体などが参加しています。いわば里親（アダプト）になり、松原の清掃活動や植生管理を手分けして行うものです。

波津駐在所前の三角地帯の割り当て区画250坪の草刈りやごみ拾いを年3回行っており、6年間に植樹されたクロマツは、高さ5mまで伸び、順調に生育しています。

皆さんも活動に参加しませんか。連絡は中央公民館内フロント事務所まで。

の保全や保護活動にも私たちは取り組んでいます。

波津地区三里松原の可視化整備（アダプト制度）に

## 早期発見に努めよう 健康づくり教室

健康・福祉部会

御領園 正

7月13日に中央公民館で「最近のがん医療について」をテーマに、第1回健康づくり教室を開催し、76名の参加がありました。遠賀中間医師会おんが病院では、地域に密着したがん医療（検査・治療）を提供できる「ガンケアセンター」を本年の4月に新設しており、担当医の藤也寸志先生を早々に講師として招きました。超高齢化が加速している現在、高齢者に多いがん患者は、2040年まで増加が見込まれます。男女合わせて2人に1人が生涯でがんに罹っています。科学的



一方、がんは早期に見つけることが大切です。完治する可能性が高くなること、に加え、治療も楽な場合が多いとのことです。ちょっとでも気になる症状がある人は、すぐに医療関係を受診するよう説明がありました。

根拠に根ざしたがん予防法として、身体を動かす・適正体重を維持する・感染症の検査を受ける・禁煙と禁酒、食生活を見直す。

## プレーを楽しむ グランドゴルフ大会

コニユーケーション部会

和田 敏子

9月3日のいこいの里すばーく岡垣で「第15回ふれあいグランドゴルフ大会」を開催しました。



例年、吉木小学校の快適な芝生グラウンドを使用していますが、猛暑による熱中症対策を優先し、屋内多目的施設でのプレーとなりました。当日は、57名が8チームに分かれ、2ゲームの合計スコアで順位を競いましたが、唯一子ども参加者の松本さん（小学1年生）の活躍が、大会の雰囲気を盛り上げてくれました。同伴のお母さんや、チームのベテランの方から熱心な指導を受けて、ぬきぬきと上達。小さな身体でひたむきにショットを繰り返す姿に、会場のあちこちから声援が送られていました。

11月16日にはノルティックウォーキングのイベントを行いますので、チャレンジしてください。